

# Die Geschichte der Christengemeinschaft Cuxhaven

Die erste *öffentliche* Menschenweihehandlung in Cuxhaven fand am 2. Januar 1927 anlässlich der Hochzeit von Dr. Gerhard Hardorp mit Frau Clara Karstensen statt. Das sind nur fünf Jahre nach Gründung der Christengemeinschaft überhaupt! Die Gemeinde der Christengemeinschaft in Cuxhaven kann also auf ein über 80-jähriges Bestehen zurück schauen. Von 1949 bis 1952 hat Herr Pfarrer Carl Justus Hoppe erstmals als ortsansässiger Pfarrer für die Gemeinde gesorgt.

Durch das großzügige Vermächtnis des Wohnhauses Bachstrasse 1 von Frau Frida Köppel bekam die Christengemeinschaft in Cuxhaven Ende der sechziger Jahre ein eigenes Haus. Der Anbau der Kirche wurde finanziert aus dem Verkauf des Wohnhauses Westerwischweg 38, das wiederum durch ein großzügiges Vermächtnis der Lehrerinnen Frau Gertrud Knaut und Frau Annemarie Gätcke in den Besitz der Gemeinde kam. Die Weihe des Kirchraumes wurde am 24.10.1970 durch Herrn Dr. Johannes Hemleben und Frau Elsbeth Zahn, der damaligen Pfarrerin der Gemeinde Cuxhaven, vorgenommen.

In den achtziger Jahren wurde das Haus in der Bachstrasse in Eigenarbeit mit wohngesunden Materialien umgestaltet, sodass es der Gemeinde in neuem Gewand als freundliches, ansprechendes Gemeinde- und Gästehaus dienen konnte. Außerdem wurde der Garten in Eigenarbeit der Gemeinde umgestaltet. Er steht seither einerseits für sommerlichen Blumenschmuck des Altars und andererseits als Ruhebereich für die Besucher, für Gartenfeste, Theateraufführungen in der Gartenlaube und Ähnliches zur Verfügung.

Als diese Umgestaltung geschah, waren wir Filialgemeinde von der Christengemeinschaft in Hamburg und in Bremen. Seit Ende der achtziger Jahre haben wir glücklicherweise wieder einen ortsansässigen Priester, was zu einer segensreichen Belebung des Gemeindelebens führte. Jeder Priester hat auch im baulichen Bereich seine Spuren an Kirche und Gästehaus hinterlassen. Als die schönste Neuerung empfinden wir Musiker in der Gemeinde, dass wir durch ein Vermächtnis von Frau Ilse Knop und Spenden aus der Gemeinde unter der Leitung von Frau Pfarrerin Marina Gschwind-Grieder in die glückliche Lage versetzt wurden, uns eine eigene Orgel leisten zu können.

Die Mitglieder der Gemeinde betreuen das Haus und den Garten in Eigenarbeit, und wir freuen uns, wenn wir die Ferien der Gäste durch die Menschenweihehandlung und Vorträge aus dem Gemeindeprogramm bereichern können.

Cuxhaven, den 17.01.2010